

Por alza en trabajo no regulado:

## ABIF urge a avanzar en solución a informalidad financiera

El gremio advierte sobre los efectos “perniciosos” que tiene, aumentando la inseguridad y la violencia.

C. MUÑOZ-KAPPES

Una de las principales preocupaciones de la industria bancaria está puesta en el aumento de la informalidad laboral. “Hemos sido testigos de un aumento preocupante en la informalidad laboral, que se vincula de manera directa también con la informalidad financiera. Entendemos por esto actividades financieras realizadas

fuera del perímetro regulatorio y, por lo tanto, sin los esquemas de protección que tienen los usuarios de proyectos financieros formales. Un claro ejemplo de ello es el crédito informal denominado ‘gota a gota’, señaló el presidente de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (ABIF), José Manuel Mena, en la cuenta pública del gremio.

Según el INE, las personas ocu-

padas informales aumentaron en 5,8% en un año (ver nota en B2).

Mena recalcó el impacto que tiene la informalidad financiera sobre las personas. “Es un desarrollo lamentable que tiene un efecto pernicioso sobre la sociedad, aumentando la inseguridad y la violencia. Claramente, en este punto urge avanzar en una agenda de trabajo orientada a combatir la informalidad”, afirmó.

En ese sentido, Mena aseveró que el desafío más importante continúa siendo el crecimiento económico. “Atrás quedaron los tiempos en que Chile era el gran ejemplo de dinamismo y estabilidad en la región y hoy nos estamos habituando a bajas tasas de crecimiento. Gran parte de los problemas sociales, entre ellos inseguridad, informalidad, entre otros, tienen sus raíces en una economía que no está a la altura de lo que Chile necesita y que no es capaz de entregar las oportunidades que su gente necesita”, indicó.

En particular, destacó que para retomar la senda de crecimiento se debe ahorrar e invertir a tasas más elevadas. “El deterioro de la capacidad de ahorro en la economía ha estado marcado por un aumento significativo del gasto público, el cual ha estado lejos de impulsar la productividad o la modernización del fisco. Si bien se observa una leve mejora en los últimos datos, es solo una recuperación del mayor gasto asociado a la pandemia, pero no retorna todavía a niveles más bajos”, señaló Mena.